

Nos preocupa mucho la formación tanto de los funcionarios, como de los profesionales que tienen que integrar estas nuevas oficinas de atención a las víctimas, pero como queremos que esa formación sea integral, que no sea una formación meramente instructiva, que sea una formación multidisciplinar, desde la Dirección General de Reformas Democráticas se va a poner en marcha, en colaboración también con el colegio de abogados, cursos de formadores.

Entendemos que es muy importante, en primer lugar, formar a los formadores, porque ya basta de teorías. Creo que la teoría la sabemos todos. Sabemos cuáles son las necesidades. Lo que hay que hacer es implicar, es comprometer a todos los profesionales para que la lucha por la igualdad y acabar con la lacra de la violencia de género sea nuestra meta. Para ello, en materia de formación, desde el IVAP, hemos incrementado en más de un 50% cursos referentes tanto a igualdad, como perspectiva de género, incluso cursos que lo que pretenden en realidad es la detección precoz de esas situaciones de violencia, porque nos interesa formar, sensibilizar e implicar. Para eso, insisto, necesitamos a todos.

También estamos hablando con organizaciones que se encargan de atender a mujeres víctimas de violencia, porque nos interesa mucho también su perspectiva. Concretamente, el plan de formación nuestro para los funcionarios se va a aprobar ahora en abril, se va a poner en marcha. Hay, concretamente, cinco cursos específicos para temas de atención a las víctimas, donde queremos determinar apartados específicos, porque no es lo mismo la violencia, que trata de seres humanos o víctimas cuando se trata de menores y, por tanto, queremos que estos programas específicos sean dados y sean explicados por profesionales que tengan verdaderamente conocimiento profundo de la situación para poder implicar a jueces, a fiscales y a funcionarios.

Y tenga usted, desde luego, mi palabra y mi compromiso que vamos otra vez a recuperar esos planes de formación con el consejo para que haya cursos descentralizados también en esta comunidad, donde podamos también apostar por la formación de jueces y fiscales, porque creemos que también es nuestra obligación.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora vicepresidenta primera:

(Inoïble) ... consellera.

Senyora Cabedo... quan vullga.

La senyora Cabedo Laborda:

Gràcies.

Senyora Bravo, ens agrada, ens agrada molt que haja parlat de «formar a los formadores», perquè igual que la formació serà la garantia per a donar-li efectivitat a aquest agreujant de gènere, açò no és suficient, sinó que s'ha de garantir que eixa formació siga l'adequada.

En aquestes Corts vam arribar, a través d'una proposta de Podem, a la unanimitat en la decisió d'escoltar la FEPAIO, la Federació Estatal d'Associacions Professionals d'Agents d'Igualtat. I vam fer que, en aquest cas, en l'àmbit de l'educació, foren les persones acreditades, amb profunds coneixements en gènere, les quals formaran a partir d'ara al professorat en els centres docents. El professorat no és ni més ni menys que els jutges i jutgesses o que les magistrades, unes impartixen justícia i altres fan persones justes, ambdues importants i ambdues amb grans responsabilitats. Per això ens agrada que ens haja dit allò de formar les formadores perquè la instem, la invitem a escoltar també els col·lectius amb formació de gènere per a eixa col·laboració d'accions formatives.

Gràcies.

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyora Cabedo.

A continuació, pregunta número 346, que formularà l'il·lustre diputat senyor Fernando Pastor, del Grup Parlamentari Popular, a l'honorable conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball.

Quan vullga, senyor Pastor.

El senyor Pastor Llorens:

Gracias, presidenta.

Ayer se publicaba en el diario oficial de la Comunitat Valenciana, sin consenso, sin diálogo, con polémica y con bastante discrepancia, el famoso decretazo. Y, señor *conseller*, le preguntamos desde el Grupo Popular: ¿cuál es el desarrollo reglamentario que va a llevar a cabo el Consell para regular las competencias en materia de turismo de las diputaciones provinciales?

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Pastor.

Senyor conseller, quan vullga.

El senyor conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyora presidenta.

Primer, disculpar-me un poc per la veu, pel constipat, però... bé.

Dir-li que des de La Generalitat tenim l'obligació de coordinar accions en benefici del sector turístic del nostre territori

i de totes les ciutadanes i ciutadans, a més de propiciar la màxima optimització dels recursos que disposem. I entenc –i supose que vosté estarà d'acord amb mi– que la coordinació entre les diputacions i La Generalitat és necessària amb la finalitat d'evitar duplicitats i solapaments, i generar eficiència i sinergies.

A més a més, vull dir-li que sí que el document s'ha consensuat. No ha segut un «decretazo» com vosté diu. Diu... la nostra voluntat, a més a més, és sempre la d'avançar de manera consensuada, sempre tenint en compte el diàleg i participació de totes les administracions i agents del sector en la concepció estratègica i implementació de les diferents actuacions. I torne a repetir-li, he de dir-li que s'ha consultat al sector turístic sobre aquest reglament, que a més a més s'ha mostrat favorable.

La senyora vicepresidenta primera:

(Inoïble) ... conseller.

Senyor Pastor.

El senyor Pastor Llorens:

Gracias, de nuevo, presidenta.

A mí me llama mucho la atención que el *conseller* Climent diga que este decreto, que yo le llamo «decretazo» y creo que cualquiera que tiene dos dedos de inteligencia, también..., creo que este decretazo no se ha consensuado, como dice; entre otras cosas –y se lo voy a poner muy sencilla y muy fácil–, porque quienes tendrían que estar hoy aquí respondiendo son los que están en Berlín y viene usted a poner la cara por lo que han hecho ellos. No pasa nada, pero yo le digo que no se puede haber consensuado algo entre dos partes, cuando una de ellas, las diputaciones, están completamente en desacuerdo.

Me extraña también que ustedes hayan consensuado con el sector, con los profesionales y con los empresarios, porque los profesionales y los empresarios se enteraron de la existencia del decreto cuando ya estaba incluido en el primer orden del día del primer viernes, que ustedes tuvieron que retirar. Creo que los empresarios son gente que no se dedica a mentir, no son gente que se dedica a montar ruido, y eso es lo que dijeron. Y la sorpresa fue lo que imperó en la reunión de más de treinta asociaciones empresariales y profesionales que mantuvieron en la Diputación de Alicante.

Pero, fíjense, ustedes ayer, como decíamos, publicaban el decreto –hoy entra en vigor ese decreto–, y es el decreto, se puede decir con toda la claridad del mundo, que más atenta contra la autonomía de las diputaciones provinciales; de las provincias, diría yo. Eso es así de claro. Y, además, quiero decir que lo hacen con una ley antigua, una ley de regulación de las competencias de las diputaciones provinciales de 1983. Fíjense, ustedes, que son los que siempre están continuamente hablando de la reforma de la Constitución, de la reforma del Estatuto, de la España federal y de todas esas cuestiones, resulta que la nueva política que quieren aplicar la basan y la inspiran en una ley de 1983, en una ley antigua,

en una ley de más de treinta y tres años que nadie se había ocupado, ni preocupado en desarrollar.

Fíjense, y es bueno hacer un contexto de qué pasaba en 1983, porque, claro, al final uno piensa que está cerca o que está lejos. En 1983, por ejemplo, era el año en el que se nacionalizaba Rumasa también por decreto; en el que, fíjense, Tierno Galván era alcalde de Madrid. En aquel lejano 1983 es donde ustedes se han inspirado y se ha basado, fíjense, para traer la nueva política para regular las coordinaciones en materia turística de las diputaciones provinciales. Hombre, eso es de carcas. Eso no es de progres, como ustedes se califican. Eso es de carcas y de gente antigua, (*aplaudiments*) de muy carcas, basarse en una ley de aquella época.

Pero, fíjense, había un actor principal de todo esto –que hoy no está aquí sentado, que está en Berlín–, que en 1983 ya era diputado de esta cámara, el señor Puig, quien hoy es presidente de La Generalitat y, a lo mejor, por eso que él estuvo apoyando y aprobando aquella ley le tiene cariño y por eso la ha utilizado para resarcir todo esto.

Pero, en cualquier caso, yo le quiero decir –y acabo, señora presidenta– que lo del centralismo es una cuestión –ese apartado concreto– que no les queda nada bien a ustedes. Ustedes, que han estado durante muchísimo tiempo enarbolando la bandera de la descentralización como una forma y como un modelo de entender nuestra organización territorial, política, económica y administrativa, que ustedes ahora vengán justamente a hacer lo contrario, es decir, a vestir nuevo santo bajo el paraguas de lo contrario, ¿no?, de la centralidad y del centralismo en favor del presidente Puig y en favor del Consell en detrimento de las provincias, de las tres provincias de la Comunidad Valenciana, creo que no dice nada en favor de ustedes.

Vamos a tener después una interpelación interesante en la que podremos seguir hablando de estos temas, pero yo le pido al *conseller*, por favor, que sea capaz de responder no con lo que le han preparado los que se han ido a Berlín, sino con lo que usted cree de verdad que ha pasado, y si usted está de verdad o no de acuerdo con lo que es este decreto, que nosotros llamamos decretazo y que sabe que no ha contado con el amparo de nadie, con el beneplácito de nadie y con el consenso de ninguno de los actores implicados en el mismo.

Muchas gracias, presidenta. (*Aplaudiments*)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Pastor.

Senyor conseller, quan vullga vosté.

El senyor conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball:

Senyor Pastor, jo li diria que la cooperació és d'ara, és del 2016. La cooperació..., encara que deuria haver segut també en moltíssims anys anteriors, és important que ens ensenyem a cooperar i a optimitzar els recursos dels quals disposem.

I, a més a més, vostés, vostés han treballat, i no fa massa temps, que han de llevar duplicitats, que hem d'optimitzar al màxim els recursos que tenim: eixa mateixa llei de l'administració local, de sostenibilitat i altres, que no sé jo fins a quin punt s'ha portat a efecte.

A més a més, tampoc és nou. Tenim exemples del que s'ha fet ací i, a més, exemples en llocs on crec que vostés governen des de no fa poquet temps. En Galícia, la Xunta també es coordina amb les quatre diputacions provincials en matèria de turisme, i no crec que haja passat res greu.

Per tant, vull dir-li que ha de quedar clar que l'objectiu i la raó del decret és coordinar entre totes aquelles administracions que es dediquen a prestar una activitat convergent amb el sector turístic, per a evitar la dispersió d'esforços i potenciar a l'interior i a l'exterior la realitat global del nostre territori per tal de maximitzar l'eficiència i l'eficàcia dels recursos públics disponibles.

I he de dir-li que les decisions no es prendran de forma unilateral. És a dir, per a la consecució de les finalitats que es propugnen en aquest nou decret s'engega com a un coordinador de les funcions assenyalades un consell de coordinació, a més a més paritari, que si ha llegit el decret no fa falta que li relate quins seran tots i cadascun dels qui compondran eixe consell. A les reunions del consell, a més a més, podran assistir, quan així ho estime convenient, la presidència del Consell i agents del sector turístic de reconegut prestigi i representatiu d'este. Per tant, tots els actors i actrius en aquesta matèria podran estar representants, es treballarà conjuntament.

A més a més, aquest decret té un perfecte ancoratge legislatiu i jurídic sobre la base de les competències arrellegades en l'Estatut d'autonomia, en el seu article 49 i en el 66, així com en l'article 6 de la Llei 2/1983, de 3 de octubre, de La Generalitat, article 2 f, on es declaren d'interés general per a la Comunitat Valenciana determinades funcions pròpies de les diputacions.

En aquest sentit, lamentem que s'haja desenfocat la intenció real que vostés en principi pensaven que anava a tindre, i és la intenció del Consell.

Perquè l'objectiu prioritari del decret –torne a repetir– és prestar atenció a la diversitat de l'oferta, a través de la seua protecció i reforç, l'enfortiment i impuls de la promoció turística tant a l'interior com a l'exterior del nostre territori, els seus diferents marques i els seus diversos productes turístics.

Aquest decret és el punt de partida per a la coordinació de les diferents polítiques turístiques i un compromís per a un marc de col·laboració estable, en el qual esperem comptar també amb tots vostés.

Moltes gràcies.

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyor conseller. *(Aplaudiments)*

Pregunta número 19, que formularà l'il·lustre diputat senyor Vicent Arques, del Grup Parlamentari Socialista, sobre la llei

de turisme i hospitalitat, i correspon la resposta al conseller d'economia sostenible.

Senyor Arques, quan vullga.

El senyor Arques Cortés:

Señor *conseller*, la importancia del sector turístico en la Comunidad Valenciana es indiscutible.

Los datos nos dicen que el turismo representa el 133% del PIB de la Comunidad Valenciana, 13.000 millones de euros, que representan el 13,4% del empleo, es decir, unos doscientos setenta mil puestos de trabajo.

Que aporta cerca de un 12% al turismo español y que ha convertido a la Comunidad Valenciana en el tercer destino turístico en España y el quinto en demanda extranjera.

Que se superó durante el verano de 2015 los 162.000 trabajadores en la Comunidad Valenciana, con un incremento del 6,2% respecto al año anterior.

Que durante el año 2015, el número de turistas extranjeros también alcanzó cerca de los 6,5 millones y destinos como Benidorm, la ocupación hotelera superó el 90%.

El alojamiento hotelero ha superado 4,4 millones de visitas y ha generado 15 millones de pernoctaciones.

Con estos datos, podemos decir que la coyuntura turística de nuestra comunidad es positiva, porque, por un lado, refleja uno de los mejores desempeños dentro del litoral peninsular, como indica en su último estudio Exceltur, que hemos aumentado un 10,4%, presenta un incremento interanual del 5,8% de pernoctaciones hoteleras y un incremento del 11% de ingresos hoteleros por habitación disponible.

Asimismo, un incremento de pernoctaciones extrahoteleras y de turistas extranjeros y españoles en hoteles y alojamientos extrahoteleros.

Pero no podemos caer en la autocomplacencia y tenemos varios retos para el futuro. Uno, la competencia en el plano internacional, donde nuestra Comunidad Valenciana va a tener que medirse con otros destinos del arco mediterráneo, que ahora mismo están asolados por guerras o por conflictos políticos.

También la evolución que ha experimentado la demanda, la cual reclama ofertas cada vez más amplias y rechaza las soluciones estereotipadas.

Y finalmente, la aparición de plataformas de intermediación en internet, que ha multiplicado las posibilidades de difusión y capacidad de ofrecer y gestionar viviendas como alojamientos turísticos, lo que venimos llamando el efecto de *hotelización* de las viviendas residenciales y que puede conllevar un riesgo del intrusismo profesional.

Es evidente la necesidad de una nueva ley de turismo. La actual ley es de 1998 y ha quedado obsoleta y no puede responder a los nuevos retos que plantea el turismo del futuro.